



## GLOSARIO

¿Qué es la Orientación Sexual?

Se refiere a la capacidad, atracción física, romántica, sentimental y sexual que una persona siente hacia otra u otras personas independientemente si es de su mismo sexo biológico o no.

¿Quién es una persona gay?

Es un hombre que siente una atracción emocional afectiva y sexual por otro(s) hombre(s) así como la capacidad de mantener relaciones íntimas y sexuales con los mismos. No necesariamente tiene apariencia femenina.

¿Qué es la homofobia?

Rechazo, discriminación, invisibilización, burlas y otras formas de violencia basadas en prejuicios, estereotipos y estigmas hacia la homosexualidad o hacia las personas con orientación o preferencia homosexual, o que son percibidas como tales.

¿Quién es una persona lesbiana?

Es una mujer que siente una atracción emocional, afectiva y sexual por otra(s) mujer(es) así como la capacidad de mantener relaciones íntimas y sexuales con las mismas. No necesariamente tiene apariencia masculina.

¿Qué es la Lesbofobia?

Rechazo, discriminación, invisibilización, burlas y otras formas de violencia basadas en prejuicios,

estereotipos y estigmas hacia las mujeres lesbianas o que son percibidas como tales, hacia sus identidades sexuales o hacia las prácticas sociales identificadas como lésbicas. Puede derivar en otras formas de violencia como el crimen de odio por su orientación sexual.

¿Quién es una persona bisexual?

Es una persona sea hombre o mujer que siente una atracción emocional, afectiva y sexual por personas de su mismo sexo o no; así como la capacidad de mantener relaciones íntimas y sexuales con las mismas. No necesariamente con ambos sexos en un mismo momento.

¿Qué es la identidad de género?

Social y culturalmente existen dos categorías de género: masculino y femenino, los cuales son asignados al sexo biológico de las personas al nacer.

La Identidad de género "se refiere a la vivencia **interna e individual** del género tal como cada persona la siente profundamente, la cual podría corresponder o no con el sexo biológico, incluyendo la vivencia personal del cuerpo y otras expresiones de género, como la vestimenta, el modo de hablar y los modales.

¿Qué es una persona trans?

Cuando se habla de personas trans se está refiriendo a una gama de identidades tales como:

## GLOSARIO

**Transgénero:** Son las personas que se identifican con el género opuesto a su sexo biológico.

**Transexuales:** Son las personas que se identifican con el género opuesto, se someten a una intervención quirúrgica para la **reasignación de sexo**.

Entonces...

**Mujeres trans** Son las personas que tienen una identidad de género femenina, aunque su sexo biológico es masculino. Tienen una apariencia física de mujer.

**Hombres trans** Son las personas que tienen una identidad de género masculina, aunque su sexo biológico es femenino. Tienen una apariencia física de hombre.

Ademas...

**Travestis** Son aquellas personas que expresan su identidad de género, ya sea permanente o transitoria, mediante la utilización de prendas de vestir y actitudes de género opuesto que social y culturalmente se asigna a su sexo biológico.

¿Qué es la Transfobia?

Rechazo, discriminación, invisibilización, burlas, no reconocimiento de la identidad y/o expresión de género de la persona y otras formas de violencia basadas en prejuicios, estereotipos y estigmas hacia las personas con identidades, expresiones y experiencias trans, o que son percibidas como tales.

¿Qué es una persona intersexual?

Es una persona que en su anatomía presenta órganos sexuales con características que corresponden a ambos sexos, los cuales son difíciles de definir o resultan Confusas desde la lógica que reconoce sólo dos sexos.

¿Qué es la expresión de género?

Ha sido definido como la manifestación externa de los rasgos culturales que permiten identificar a una persona como masculina o femenina conforme a los patrones considerados propios de cada género por una determinada sociedad en un momento histórico determinado.

¿Qué es el transformismo?

Expresión artística donde una persona asume para un espectáculo un rol o identidad de género distinta a la que le corresponde. En Chile es común ver a animadores o comediantes de televisión ejerciendo el transformismo. No necesariamente el/la transformista es homosexual.

¿Qué es la Heteronormatividad?

Expectativa, creencia o estereotipo de que todas las personas son, o deben ser, heterosexuales, o de que esta condición es la única natural, normal o aceptable; esto es, que solamente la atracción erótica afectiva heterosexual y las personas heterosexuales, o que sean percibidas como tales, viven una



## GLOSARIO

sexualidad válida éticamente, o legítima, social y culturalmente.

¿Qué es el Heterosexismo?

Ideología y sistema de organización cultural de las relaciones socio-sexuales y afectivas que consideran que la heterosexualidad monógama y reproductiva es la única natural, válida éticamente, legítima socialmente y aceptable, negando, descalificando, discriminando y violentando otras orientaciones sexuales, expresiones e identidades de género.

¿Qué es la Pansexualidad?

Capacidad de una persona de sentir atracción erótica afectiva hacia otra persona, con independencia del sexo, género, identidad de género, orientación sexual o roles sexuales, así como la capacidad de mantener relaciones íntimas y/o sexuales con ella.